
Gemeinde Büchen 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der 
Gemeinde Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales am Mon-
tag, den 20.01.2020; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1, 21514 Büchen 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:30 Uhr 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Möller, Uwe  

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Schwieger, Lars  

Gemeindevertreterin 
Hondt, Claudia  
Philipp, Katja  

wählbare Bürgerin 
Rodriguez Gonzalez, Maria Benita  
Satzel, Nadine  

wählbarer Bürger 
Slopianka, Florian  

Pool-Vertretung 
Dust, Ansgar f. van Eijden 
Freyer, Vanessa  
Schmidt, Fabian  
Winkler, Patrick  

Verwaltung 
Hagemeier-Klose, Maria  

Gäste 
Baum, Franziska – Fa. inspektour 
Leimbrinck, Simon – Fa. inspektour 

 

Schriftführerin 
Kreker, Julia  

Schriftführer 
Juhl, Ingmar  
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
van Eijden, Stefan  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

3)  Bericht des Vorsitzenden 
 
 

 

4)  Bericht der Verwaltung 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Sport(stätten)entwicklungsplanung 
 
 

 

7)  Jahresbericht 2019 der Bücherei 
 
 

 

8)  1. Maifeier 
 
 

 

9)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



Tagesordnungspunkte 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Vorsitzende Herr Schwieger eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Aufgrund des ersten Tätigwerdens der wählbaren Bürgerin Vanessa Freyer, 
nimmt Herr Schwieger die entsprechende Verpflichtung und den Handschlag vor. 
Herr Schwieger beantragt die Tagesordnung dahingehend zu ändern, den Ta-
gesordnungspunkt 8) auf 6) vorzuziehen. Einwände dagegen gibt es nicht.  
 

  
2) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Einwände gegen die letzte Sitzung ergeben sich nicht.  
 

  
3) Bericht des Vorsitzenden 
  

- 30.10.2019 Besuch des Ausschusses beim Schützenverein, um sich ein 
Bild von der Jugendarbeit zu machen. 

- 04.11.2019 Teilnahme an der Vorstellung des Zwischenberichtes zum 
Sport(stätten)entwicklungskonzept 

- 17.11.2019 Teilnahme an der Gedenkveranstaltung zum Volkstrauertag 
am Ehrenmahl Hellberg 

- 28.11.2019 Teilnahme am Infoabend der Vereine und Verbände 
- 04.12.2019 Teilnahme an der Vorstellung des Abschlussberichtes zum 

Sportstätten Entwicklungskonzept 
- 06.12.2019 Moderation der Seniorenweihnachtsfeier in der großen Sport-

halle 
- 7-8.12.2019 Weihnachtsmarkt in Büchen. Bedauerlich war, dass es keine 

Kinderkarussellbetreuung durch die JuKuSpo-Mitglieder erfolgte. 
- 04.01.2020 Teilnahme an der Jahreshauptversammlung der Feuerwehr        

Büchen 
 

  
4) Bericht der Verwaltung 
  

Herr Juhl berichtet: 
- Zuschusszahlungen 2019: 

Bei Zuschuss an den Sport (Übungsleiter) standen 7.500,00 € zur Verfügung 
und 5.165,95 €  wurden verbraucht. 
Bei Zuschuss an Vereine und Verbände standen 1.200,00 € zur Verfügung 
und 915,50 € wurden verbraucht (DLRG für Jugendfahrten 100,00 €,  Schüt-
zenverein für Teilnahme dt. Meisterschaft 816,50 €). Dem Schützenverein 
wurde außerdem der jährliche Zuschuss in Höhe von 1.000,00 € zum Schüt-
zenfest gezahlt. 

- Das Resümee des Weihnachtsmarktes Büchen ist als Anlage der Nieder-
schrift beigefügt.  

- Die Verwaltung wird beauftragt eine Kostenübersicht des Karussells der ver-
gangen Jahren zu erstellen. 

- Beim Weihnachtsvorverkauf der Jahreskarten des Schwimmbades wurden 
vom 02.12.19-20.12.19 insgesamt 146 Karten verkauft. Davon 84 Familien-
jahreskarten a 110,00 € (73 Verlängerungen und 11 Neuanträge) und 62 Er-



wachsenensaisonkarten a 80,00 € (55 Verlängerungen und 7 Neuanträge). 
Durch Familienjahreskarten wurden 9.240,00 € eingenommen und durch Er-
wachsenensaisontickets 4.960,00 €. Somit belaufen sich die Gesamteinnah-
men auf der HHSt. 02/5700.11000 auf 14.200,00 €. 

-     Insgesamt wurden 218 Eintrittskarten für 3.646,10 € durch die Weihnachts-
rabattaktionen für Veranstaltungen der Priesterkate verkauft. Favoriten hier-
bei waren Karten für das Konzert mit Esther Jung, Lukas Kowalski und Mi-
chael Jessen,  Herr Holm, Bauer Hader, Irish Pub Rovers, 8 to the Bar, Vol-
ker Rosin. 

Frau Hagemeier-Klose berichtet: 
- Bei dem Spielplatz „Hellberg“ wurde eine Kombinationsschaukel aufgebaut. 
- Bei Baumfällarbeiten wurde ein passender Baumstamm für eine Balancier-

strecke gefunden. Findlinge sind auch bereits vorhanden. 
- Spielplatzschilder sind bestellt. Pfosten wurden bereits installiert. 
- Bützower-Ring: Der Fallschutz muss ausgebessert werden. 
Frau Hagemeier-Klose wird gebeten einen Konzeptentwurf für die Gestaltung des 
Spielplatzes Von-Lützow-Str. zu erarbeiten.  
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Einwohnerfragen ergaben sich nicht.  
 

  
6) Sport(stätten)entwicklungsplanung 
  

Herr Leimbrinck erhält das Wort. Dieser stellt anhand einer PowerPointPräsenta-
tion die ausgearbeitet Sport(stätten)entwicklungsplanung vor. Er geht dabei kurz 
auf die ursprüngliche Aufgabenstellung, die Bestandsaufnahme, die Befragung 
der Vereine und Verbände, die Bestands-Bedarf Bilanzierung sowie die Empfeh-
lung/Dokumentation ein. 
Im Fazit kann festgehalten werden, dass sich durch den Bevölkerungsanstieg der 
Sportbedarf erhöht. Dann geht er noch kurz auf die Darstellung des Handlungs-
bedarfs bezogen auf die einzelnen Sportstätten ein.  
Der Ausschuss berät über die vorliegende Planung. Fragen werden von Herrn 
Leimbrinck beantwortet.  
ABB und CDU merken an, dass das die Planung noch nicht abschließend ist und 
man sich ein Handlungskonzept gewünscht hätte.  
 
Beschluss  
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt die vorliegende 
Sport(stätten)entwicklungsplanung als Grundlage für die Erarbeitung eines Rah-
menkonzeptes, die innerhalb einer Arbeitsgruppe erfolgt.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.  
 

  
7) Jahresbericht 2019 der Bücherei 
  

Herr Schwieger erklärt, dass sich der Ausschuss am 03.03.2020 um 18:00 Uhr 
vor der regulären Ausschusssitzung in der Bücherei zu einer Begehung trifft.  



Frau Puls-Kraft erläutert den Jahresbericht von 2019. Positiv erwähnt sie, dass 
die Ausleihzahlen in allen Bereichen gestiegen sind. Frau Puls-Kraft wünsche 
sich in Zukunft weitere Öffnungszeiten. Zudem eine feste und bezahlte Arbeits-
kraft zu ihrer Unterstützung.  
Frau Puls-Kraft wird gebeten für die nächste Ausschusssitzung am 03.03.2020 
ihre Wünsche zu konkretisieren. Der Ausschuss bespricht das Angebot der On-
leihe. Die geringen Nutzer rechtfertigen nicht die hohen Kosten. Da eine Kündi-
gung und eine spätere Wiederaufnahme des Angebotes einen Datenverlust be-
deuten, wird zunächst festgelegt, das Angebot in den nächsten Jahren intensiv zu 
bewerben.  
 

  
8) 1. Maifeier 
  

Herr Juhl trägt die Ideen zur Neugestaltung von Herrn Munteanu vor. Der Aus-
schuss berät sich kurz und kommt zu dem Entschluss, dass bei der Veranstal-
tung der Bürgertreff im Vordergrund stehen soll. Es soll zudem diverse Essens-
stände geben, eine Bühne mit Vorführungen und einen Maibockanstich. Im Rah-
men der Mittel des Haushaltplanes wäre es auch möglich, gemäß dem Vorschlag 
die Veranstaltung zweitägig zu durchführen.  
 
Beschluss    
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt Herrn Michael 
Munteanu mit der Durchführung der 1. Maifeier zu betrauen. Dabei sollen folgen-
de Punkte bei der Planung und Durchführung befolgt werden: 

- Keine Bezeichnung als Jahrmarkt 
- Im Mittelpunkt soll der Bürgertreff stehen. Bierzeltgarnituren zum gemütli-

chen Beisammensein im Mittelpunkt. 
- Finanzielle Mittel sehen im Rahmen des Haushaltsansatzes zur Verfü-

gung. 
- Ein Maibockanstich soll integriert werden. 
- Die Feierlichkeiten können sich über 2 Tage ausdehnen damit sich der 

Aufwand für die Aussteller lohnt. 
- Es kann eine Bühne aufgestellt werden, auf der Vorführungen oder Live-

Musik angeboten wird. 
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 1  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 

  
9) Verschiedenes 
  

Herr Schwieger erkundigt sich zum Thema Wochenmarkt. Herr Juhl erklärt, dass 
man darüber nachdenkt, im Frühjahr zunächst mit einem Verkäufer zu starten 
und nicht gleich mit einen ganzen Wochenmarkt.  
 

 .................................................   ..................................................  
 Lars Schwieger   Ingmar Juhl 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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